
Protokoll Kreistag 

15. Juni 2022 im Dorfgemeinschaftshaus Münster 

Beginn: 19:15 Uhr 

 

Top 1: 
Rainer Jöckel eröffnet den Kreistag 2022. 

Er begrüßt alle Vertreterinnen und Vertreter der Vereine, die Mitglieder des Kreisvorstandes und die 

Beauftragten, sowie die Gäste, den Vertreter des HTTV Christian Löffler und den 1. Vorsitzenden des 

gastgebenden Vereines, Albrecht Jox vom SV Münster. 

Heute findet endlich wieder ein „echter Kreistag“ statt. Der 1. Kreistag nach seiner Wahl zum Kreiswart 

in 2019 war ausgefallen, der 2. fand online statt und heute sind schon wieder Wahlen. 

 

 

Top 2: 
Zum Kreistag wurde satzungsgemäß per E-Mail an die Pflichtadressen der Vereine am 17. Mai 2022 

(mind. 3 Wochen vorher) eingeladen. 

 

 

Top 3: 
Die Tagesordnung ging mit der Einladung allen Vereinen zu. 

Ergänzungen bzw. Änderungswünsche seitens der Vereine gibt es nicht. 

Rainer Jöckel ergänzt den Punkt 13. Neuwahlen. Es sollen drei Kreisvertreter und drei Ersatzkandidaten 

für den nächsten Bezirksrat gewählt werden, der für 2023 angekündigt wurde. 

 

 

Top 4: 
Grußworte: 

-Christian Löffler vom HTTV und Trainer des Talentstützpunkt Grünberg 

-Albrecht Jox, 1. Vorsitzender des SV Münster 

 

Top 5: 
Wir gedenken derer, die uns im letzten oder diesem Jahr verlassen haben. In Vertretung für alle 

werden genannt: 

Bernd Gewiese vom TSV Langgöns 

Dr. Walter Grohmann vom TSV Allendorf/Lda. 

Josef Kasch vom TSF Heuchelheim 

Lothar Morsch vom PSV SchwG Gießen 

Hans Schaub vom TSV Langgöns 

Wolfgang Traub vom SV Annerod 

Werner Weimer vom VfR Lindenstruth 

  



 

Top 6: 
Kick-Off Projekt Aufbruch Hessen 

Übergabe an Alexander Schwarzbach (aus Südhessen) vom HTTV 

Es gab eine Ausschreibung. Von 23 haben sich 9 Kreise gemeldet und 6 wurden ausgewählt, darunter 

war auch Gießen. Es handelt sich um ein Förderprogramm bzw. Unterstützung der Vereine für die 

Jugendarbeit. 

Im Kreis Gießen wurden alle Vereine angeschrieben, es gab 12-15 Rückmeldungen mit Interesse an 

Infomaterial. 

 

 

Top 7: 
Infostände/Themenschwerpunkte 

Die Vereine konnten sich 50 Minuten an den Infoständen informieren und/oder untereinander 

austauschen. 

 

Auf der Homepage des HTTV wurde am 27. Juni 2022 unter dem Stichwort „Aufbruch“ von Christian 

Löffler ein ausführlicher Bericht mit Bildern zu diesen Themenschwerpunkten und dem Fragebogen 

in Top 8 veröffentlicht.  

 

 

Top 8: 
Fragebogen zu Aufbruch Hessen: 

Alle Vereine wurden gebeten, die verteilten Fragebögen auszufüllen. Auch wenn kein Interesse an 

Infos für die Jugendarbeit bestehen sollte. 

 

Ab August finden monatlich bis Dezember Workshops statt, Infomaterial kann man per E-Mail 

anfordern. 

 

 

Top 9: 
Jahresberichte     

-Kreiswart Rainer Jöckel:   Kurzer Rückblick auf die abgebrochene Saison 

-Kreissportwart Oliver Osswald:  Keine Ergänzungen 

-Kreiskassenwart Karl-Heinz Fink: Bericht wurde vorab per E-Mail versandt 

-Kreisschiedsrichterwart Jörn Lenz: Schiedsrichterausbildung kann jetzt online durchgeführt  

werden 

-Kreispressewart Uwe Weichsel: Keine Ergänzungen 

-Kreisjugendwart Markus Neitzel: Gibt bekannt, dass er aufhören wird. 

-Kreisschülerwart:   Position zuletzt nicht besetzt 

 

-Spielleiter Alfred Brübach, Jörn Lenz und Ewald Küper haben keine Ergänzungen 

-Kreisschulsport beauftragte und Pokalspielleiterin Kristina Schmidt ebenfalls keine Ergänzungen 

 

Verabschiedung von Markus Neitzel mit Übergabe eines Präsentes durch den Kreisvorstand. 



 

Top 10: 
Aussprache zu den Jahresberichten 

Keine Fragen der Vereine 

Rainer Jöckel fragt, welche Position der Kreis bezüglich des Zeitpunktes der Umstellung auf 4er 

Mannschaften auf Bezirksebene vertreten soll. 

Die Vereine sind weiterhin in zwei Gruppen gespalten. Die Einen möchten schnellstmöglich und die 

Anderen zum spätestmöglichen Zeitpunkt umstellen. 

Die Gruppeneinteilung in den Spielklassen auf Kreisebene erfolgt schon lange unter dem Gesichtspunkt 

möglichst kurzer Fahrtstrecken für die Vereine insgesamt. 

Auf Bezirksebene herrscht leider eine andere Regelung. Dort sind die Gruppen der Bezirksklasse 

explizit für bestimmte Kreise reserviert.  Eine Mehrheit der Vereine im Kreis Gießen würde es 

befürworten, wenn auch dort die Gruppen nach Entfernungsgesichtspunkten gebildet würden. 

 

Top 11: 
Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

 

Kassenprüfer Martin Keizl hat die ordnungsgemäße Buchführung der Kasse für das Geschäftsjahr 

2021 festgestellt und schriftlich protokolliert. Das Protokoll liegt vor. Da er am Kreistag nicht 

persönlich anwesend sein kann, hat er telefonisch und schriftlich per WhatsApp die Entlastung des 

Vorstandes beantragt. 

Christian Löffler hat den folgenden Antrag verlesen: 

 

 

Abstimmung: Der Vorstand wird ohne Gegenstimmen entlastet. 



 

Top 12: 
Feststellung der Stimmberechtigten 

 

Aus der Teilnehmerliste ergibt sich eine Stimmenzahl von 301 Stimmen. Die einfache 

Mehrheit beträgt somit 151 Stimmen. 

 

Top 13:  
Neuwahlen 

 

Christian Löffler übernimmt für die Wahl des neuen Kreiswartes das Amt des Wahlleiters. Nach der 

Wahl des neuen Kreiswartes leitet dieser die weitere Wahl. 

 

Gewählt / wiedergewählt wurden: 

 

-Kreiswart     Rainer Jöckel  

-Kreissportwart     Oliver Osswald  

-Kreiskassenwart    Karl-Heinz Fink  

-Kreispressewart    Uwe Weichsel 

-Kreisschiedsrichterwart   Jörn Lenz 

-Kreisjugendwart    Dennis Grötzsch 

-Kreisschülerwart    Jan Müller 

 

-Kassenprüfer     Norbert Theiß 

      Karsten Schmidt 

 

Alle Personen wurden ohne Gegenstimmen gewählt. 

 

-Einschub zur Tagesordnung 

Kreisvertreter für den nächsten Bezirksrat wählen 

(Dem Bezirksrat, der sich aus den Funktionsträgern des Bezirkes, den Kreiswarten und je 3 weiteren 

Vertretern der dem Bezirk angehörenden Kreisen zusammensetzt.) 

 

Steffen Kreiling 

Alfred Brübach 

Wolfgang Frick 

Markus Neitzel (Ersatz) 

Frank Sagrauske (Ersatz) 

Dennis Grötsch (Ersatz) 

 

Alle Personen wurden ohne Gegenstimmen gewählt. 

  



 

Die vom Vorstand benannten „Beauftragten Personen“ bleiben weiter im Amt 

-DV-Beauftragter Oliver Osswald 

-Schulsportbeauftragte Kristina Schmidt 

-Spielleiter 

-Kreisliga Damen  Alfred Brübach 

-Kreisliga Herren  Jörn Lenz 

-1.Kreisklasse   Alfred Brübach 

-2. Kreisklasse   Alfred Brübach 

-3. KK (4er)   Alfred Brübach 

-Nachwuchsklassen  Ewald Küper 

-Pokal Nachwuchs  Ewald Küper 

-Pokal Damen/Herren  Kristina Schmidt 

-Beisitzer Nachwuchs  Jürgen Boldt und Marc Henkel 

 

Der Versammlung wird ans Herz gelegt, für die nächsten Jahre nach Spielleitern zu suchen 

 

Top 14: 
Anträge 

Der einzige Antrag kommt vom Kreisvorstand 

Thema: 4er-Mannschaften in der 2. Kreisklasse ab der Saison 2022/23 

 

Aktuell haben wir noch gut 50 Mannschaften mit sechs Stammspielern und knapp 30 Mannschaften 

mit 3 bzw. 4 Stammspielern (Braunschweiger System). Die Sechsermannschaften verteilen sich auf 

Kreisliga, 1. + 2. Kreisklasse. Die Mannschaften, die das Braunschweiger System spielen, spielen alle in 

der 3. Kreisklasse. 

Ich bitte um Abstimmung im Kreistag, ob ab der Saison 2023/24 die zweite Kreisklasse mit Vierer-

mannschaften spielen soll. Dabei ist zu beachten, dass dort nach dem Bundessystem mit vier Spielern 

gespielt werden muss. 

 

Im Rahmen der Diskussion zieht der Vorstand obigen Antrag zurück.  

 

Stattdessen werden wir in den Folgejahren zunächst die Sollstärke von 12 auf 10 Mannschaften 

reduzieren. Dies entspricht auch der aktuellen Situation und entschärft in dieser Saison die 

Aufstiegsregelungen, da der vermehrte Aufstieg deutlich geringer ausfallen muss. 

 

Der Kreistag beauftragt zudem den Vorstand wie folgt:  

 

Der Kreis stellt einen Antrag beim HTTV auf Zweitspielrecht !!! 

 

Top 15: 
Vergabe von Veranstaltungen 

Vergabe der Turniere gemäß den Bewerbungen (einsehbar auf der Homepage des Kreises). Der 

nächste Kreistag wird am 16. Juni 2023 vom Gießener SV ausgerichtet.  

 



Top 16: 
Verbandsrunde 2022/23 

-Gruppeneinteilung wie vom Vorstand vorgeschlagen ohne Änderungen übernommen 

-Auf- und Abstiegsregelung 

 

Top 17: 
Verschiedenes 

 

Rainer Jöckel zeigt Bilder von einem gemeinsamen Trainingsabend der Vereine aus Wieseck und 

Großen-Buseck und bittet alle Vereinsvertreter darüber nachzudenken, ob sie nicht auch 

Nachbarvereine haben, mit denen sie einmal ein abwechslungsreicheres Training organisieren 

können. 

 

 

Schließung des Kreistages um 21.51 Uhr 

 

 

 

Manuela Weisenborn         Rainer Jöckel 

  

 

 

 

 

 

 


